
Sesion 43.& estraordinaria en 19 de diciembre de 1912 
PHESIDENCIA DEL SEÑOR LETELIER SILVA. 

Sumario Echenique Joaquin 
Eyzaguirre Javier 

Silva Ureta Ignacio 
Tocornal José 

Acta de la sesion anterior. - Cuenta. - Se Lazcano Fernando U rrutia Miguel 
Urrejola Gonzalo 
Valdes Valdes Ismael 
Walker Martínez J. 
Yáñez Eliodoro 

nombra Comision para informar sobre el Mackenna Juan E. 
proyecto de regadío, i sucesivamente re- O?hagavía Silvestre 
nuncian Jos nombrados.-EI señor Lazcano RlO del Arturo 
habla sobre deficiencias que se hacen sen- Salinas Manuel . 
tir en la policía de Curicó.-EI señor Búl- Sanfuentes Juan LUls 
nes pasa a la Mesa un telegrama de vecinos . . . . 
de Copiapó en que piden mejoramiento de . 1 los señor~s M1Dls~ros. de ~elaclOn.es Este
la Escuela Normal de esa ciudad.-El señor rlOres, Culto 1 ColoDlzaclon 1 de HaCIenda . 
. Barros Errázuriz pide se eleve categoría 
de la ajencia de la Caja dé Ahorros de 
Puerto M(lntt i se incluya en la convocato· 
ria el proyecto qué reglamenta los depósi
tos de ahorro que se hagan en los Bancos. 

Acta 

Se leyó i rué aprobada la siguiente: 

-El señor Balmaceda hace observaciones SESION 42.a ESTRAORDINARlA EN 18 DE DIOIEMI-

sobre servicio de policías fiscales.-El se- BRE DE 1912 
ñor Huneeus (Ministro de Colonizacion) da 
algunas esplicaeiones sobre nombramiento Asistieron los señores: Matte Pérez, AI
de don Luis Risopatron para practicar la dunate, Balmaceda, Barros, Bascuñan Santa 
delimitacion de terrenos magallánicos que María, Búlnes, Búrgos, Claro, Echeruque, 
van a ser arrendados.--Hablan sobre asun- Eyznguirre, Figueroa, García de la Huerta, 
to los señores Walker Martíuez i Claro.- Guarello Lazcan'J, Letelier. Mackelllla, Ocha
El señor Huneeus (Minist~o de Relaci?nes) gavía, Reyes, Rio del, Salinas, Sanfuentes, 
ha~la sobre la represen~aClon del ~oblerno ~ilva Ureta, Toeornal, UrrejoJa, Urrutia, Val4 
chileno en la ConferenCIa InternacIOnal de des Valdes Walker Martínez i Yáíiez. 
Bruselas, para proh~ccion a la infancia.- Leida i ~probada al acta de la sesion ante
Los señores Balmaceda, Claro i Lazcano I'lor, se dió cuenta de los siguientes rregocios: 
usan de la palabra sobre el impuesto al ta-
baco i el señor Claro sobre el impuesto de 
herencias.-Se suspende la sesion.-A 'le
gUDda hora no continúa la sesion. 

Asistencia 

Asistieron los sefwres: 
Aldunate Solar Cárlos Bascuñan S. M. Áscanio 
Balmaceda J. ]}lías Búlnes Gonzalo 
Barros E. Alfredo Claro Solar Luis 

Oficios 

Uno de la Cámara de Dipatados en que c 0-

munica. que ha tenido a bien aceptar las m 0-

dificaciones introducidas por el Honorable S e
nado en el proyecto de lei que modifica la. 
lel número 2,666, de 31 do julio último, en la 
parte relativa al personal de oficiales de la lte
daccion de Sesionee. 

Se mandó archi var. 
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Informes 

Uno de la comision Revisora de Peticiones 
recaido en la solicitud sobre abono de tiempo 
presentada por don Ismael Gaj!J.rdo Reyes el 
12 de noviembre último. 

Quedó para tabla 

Solicitudes 

El señor Guarello es presa que, como el 
proy,'cto de lei relativo a espropiaciones para 
el servicio de agua potable de Valparaiso es 
de carácter m'jente, se han reunido varios 
señores Senadores para estudiarlo i se han 
puesto de acuerdo en el sentido de sustituir
lo por otro de un solo artículo. 

De modo que, por estas circunstancias, so
licita que se deje sin erecto el trámite de 00-
mision que se acordó ayer i se considel'e el 
proyecto en el tiempo sobrante de la primera 

Una de la Liga Nacional contra el alcoho- hora o ántes de la órden del dia de la sesion 
lismo en que pide que en las nuevas avenidas de hoi. 
que se proyeeta~, con la ~rasform~cion de Da a conocer en seguida el señor Senador 
Santiago, se destmen espaclOs sufiCientes a el perjuicio que trae al buen servicio i a los 
la construccion de teatros populare~, al e~ta- intereses del Estado la circunstancia de que 
blecimiento de Casas pa:a el Pueblo 1 a l~ lOS- tanto en las policías como en el Ejército se 
talacion de campos de luegos con seCClOnes distraiga del objeto a que está destinado su 
para adultos i niños. . personal un número considerable di) guar-

Se mandó agregar a sus antecedentes. dianes i soldados, en calidad de asistentes 
. como sirvientes de los jeres i oficiales respec-

A propuesta del señor Pre81dente se toma tivos. 
en consideraeion sob~e tabl~ i l~ d~ t~cita- Estima el señor Senador que haí necesidad 
mente por aprobado sm modlficaclOn 1 sm ~~- de l'6mediar este abuso i espera q'le llegadas 
bate el biguiente proye~to de acuerdo remltl- las observaciones que ha hecho a conocimien
do por la Cámara de DIputados: to 'le los señores Ministro del Interior i de 

PROYECTO DE ACUERDO: 

Guerra pondrán interes en adoptar las medi
das nectlsarias destinadas a evitarlo. 

El señor Olaro Solar participa de la misma 
«Artrculo único.- Concédese a don Enri- opinion del honorable Senador de Valparaiso 

que Vernon Kerr el penni"o requerido por el i pide que se dirija oficios a los señores Mi
número 4.° del artículo 9.° de la constitucion nistros del Interior i de Guerra dándoles a 
Política para qn.e pueda ac"ptar el cargo de conocer las observaciones que se han hecho 
ajente consular de los Estados Unidos de para que adopten las medidas necesarias. 
Norte América en el puerto de Coquimbo.» Da a conocer en seguida el seüor Senador 

la sitl1acion en que se encuentra el puerto de 
El s"ñor Guarello, despues de manifestar Los Vilos por carencia de agua potable para 

sa sentimiento por la desgracia ocurrida ayer las necesidades de la poblacion i pide se en
en la bahía de Valparaiso, en que perecieron vie al seí'íor Ministro del Interior una ;,;olicÍ
los guardiamarinas González EcheverlÍa i Ve- tud de los vecinos de aquella localidad, que 
npgas i dn;; u:l'uiuoros, en el cumplimiento pasa a la l\'[\:"sa, en la cual hacen ver la angus
de su deher i en actos del servicio, pid(~ se liosa condicion en que se encuentran. 
deje testimonio en el aeta de que el Senado EL señor Sílv¡t Oreta se adhiere a la peti. 
se asocia al duelo de la Marina i ve con P¡·o- cion hecha por el honorable Senador de .Acon
funda pena esta nueva desgracia de la Ar- caglta, sellOt' Olarv Solar, i da a ,'onocer las 
mada. razones yue abonan a la peticioll de los veci-

Así queda acordado. nos i a lo, necesidad de que el sellor Ministro 
tome alguna medida que venga a remediar 

El señor Valdes Valdes, s{~ estiende en di- el estado preeario de aqudla poblacion res
versas consideraciones para manifestar la pecto al abast,"cimiento de agua potable. 
cOlwcnirncia tle que el Gubierno de Cilile, 
I10!ilÍJn delegados que concu'ran en represen-lo...' '. 
taei;'ll de nue~tro pais al Congreso Interna- bl sener .Bulnesmamtiesta el ~f,seo de que 
( UL"l de Protecc,ion a la r nfaneia, que se ve. el 5eÜOI" Mmlstto de Guerra ~n VIe a ~a Cá.ma
nticf\rá pró}:iluanlO:-::te en Brusebll, i sujiere ra, t:Ul p'onto e,omo 1,) se" pOSlble los 1l1formes 
algIl1H¡i; ide;)s respecto a la forma en que eSiJ,relat;voé\ alosultlIlloS ensayos ele los cañones 
d\:l!' o·.zGiOll poc1t ia constituirse. \ d\:l l;,)uardt 1 de Kmpp. 

b l 
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El señor Búrgos hace indicacion para que, realizar, para las cuales se halla autorizada por 
a su nombre, se dirija oficio al señor Ministro lei de 3 de enero de 1873, se efectuarán en 
de ¡{elaciones Esteriores pidiéndole tt'nga a conformidad a los planos que apruebe el Pre
bien recabar de S. E. el Presidente de la Re- si dente de la República, con arreglo al proce
pública la inclusion en la convocatnia de la dilliiento que para las espropiaciones de terre
mocion presentada últimamente a esta Oámara, nos para un ferrocarril establece la lei de 18 
por la cual se autoriza la. inversion de la suma de junio de 1857.)) 
necesaria para el mantenimiento de la Lega- Considerado este artículo en jeneral i parti
cían de Ohile en Bétjica i Holanda, durante el cular a la vez, usan de la palabra los señores 
segundo semestre de 1913. Búlnes, Guarello, Reyes, Claro Solar i Eche-

Manifiesta en seguida el deseo de tener al- nique. 
guna informacion acerca del estado en que se jj~ste último seilor Senador hace indicacion 
encuentra el estudio del proyecto de Oódigo para que se agregue a dicho artículo como in-
Sanitario. CiAO 2.°, el siguiente: 

El señor "\Valker Martínez da a conocer la «Tanto la presente leí como la de 3 de ene-
labor que ha realizado la Comision especial ro de 1873 rejirán hasta ello de enero de 
encargada del estudio dB dicho Oódigo i el es- 1915.» 
tado An que se encuentra ese trabajo. Cree Oon esta agregacion se da tácitamente por 
el seüor Senador que el Senarlo podrá tomar aprobado el artkul0 en sustitucion de los tres 
conocim'ento del infonne respeativo en la se-

I 
artículos del proyecto de S. E. el Presidente 

mana próxima. de la República. 

El s;)ñor Reyes espresa el deseo de que la 
Oomision encargada de estudiar la mocion del 
honorable Senador de O'Higgins señor Aldu

I.m proyecto aprobado dice como sigue: 

PROY~;CTO DE LEr: 

nate, sobre reforma de la Constitucion en lo «Artículo único.-Las espropiaeiones de 
que respecta a la calificacion de poderes de los terronos i edificios de pürticulares que la j;~m
mipmbros del Congreso, se ocupara con Ínte- presa de Agua Potable de Valparaiso necesi
res del estudio de ese prüy(~cto i presentara te reaiízar, para las cUilles so halla autorizada 
su informe a la Cámara en breve plazo. por lei de :-3 de enero de 1873, :Je efectuarán 

El señor Aldunate da a conocer las causas en cDnronnidad a los pI::mos que apruebe el 
que han motivado algun retardo en los tra- [-->residente de la República, con arreglo al 
bajos de 13, Comisiono proec'dimiento que pa.ra. las espropiaclones de 

terl"'''nos para un ft,rroearril establee(:J la lei de 
Terminados los incidentes se da tácit:unente 18 de junio dp, 1857. 

por aprobada la lndicaci,m del señor Gu: .. rello Tanto la pret<ente lei eomo la de 3 dí~ ene
en el sentido de tratar al comifmzo de la S8- ro do 1873 rejirán hasta 01 1.0 de enero de 
gunda hura de hoi el proyecto de leí n~lativo H115.» 
a é~l;pr(jpiaciones pa!'a las obras de agua po-' 
table de Va! paraíso, Se pasa en seguida a tratdr del proyec:o de 

Se Reon'ló igu;:\.!mente dirijir ¡vs oficios soli- lei sohre construcL;lOn un r~ar2:\ltll; ,le, )'('g,dío 
ejtad.1~ por 10,s .seúo}'os Claro ~)olal i Búrgos ~¡i eor,~inúa l~ discusion del. artículo 1.0, que 
los smwre:;; l\~l1llRtros df,llnt.enor, do Guerra 1 quedo p',ndFmle en la St'SlOIl ae ayer, con-
de Relaeiones E,teriol't's. juntamente con las indicaeiolles formulada.s 

Se suspendü) la sesion. acerca do él en sesion de 11 del actual por los 
señores Aldunate i Claro Solar. 

A sei.;unda hora, on c0nfol'miélad al [iC-nerdo US8 d" :a palabra el seíl')( Í'~yzagl1ine i ter-
recienÍlcm"11te ado¡,taclo, se telllla en consic1e- mina proponiendo que se prtse nuevamente el 
raeion el proyecto de j,"i, iniciado por 8. E. e! pr0yecto en i,¡forme a una Comision especial 
Pri;sid',nte (:e :a ¡{epública, rdativo a declara, a th de qr:e, armonizando las diversas ideas 
de utili(la:l pública los terrenos m~cesürids para emitiélas Z¡ urnnte el debate. pueda proponer 
las obras del agua poLtb1e du V"lparaisD i los en corto pL,zo alguna soluclon aceptable para 
señores GWl'elJo i Chru proponen que los tres todos. 
artkulos de qne comta se sU5tituyan por el (.lsan tambien de la palabra los señores 
sigaiente: GUMello, Búlnus i Echel.ique i despues de un 

«,',rtículo ún:co.-IJ1.s eRpropiaeiones de te breve debato en qUfl se wjirió la idea de pa· 
nenos i edifi:;ios de parti:.mlnres que la Em- sar el proyect;) a la Comislon de Oonstitucion, 
presa de Agua Potable de Valparaiso necesite Lejislacion i Justicia, se aCllerda táci.tamentt) 
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enviarlo a una Comision especial qur, se de-I d) Santiago, 14 de di~iemore de 1912.
signará t'n la sesion próxima, conservando el Con motiyo de la solicitud, informe i demas 
proyecto su preferencia para lasesion dellú- antecedentes que tengo la honra de pasar a 
nes 30 del actual a ménos que el informe se manos de V, E., la Cámara de Diputados ha. 
presenhua ántes de esa fecha. dado su aprobacion al siguiente 

Se levantó la sesion. 
PROYECTO DE ACUERDO: 

Cuenta 
Se dió cuenta: 

«Artículo único.-Concédese al cónsul de 
Chile en Giasgow, don Alfredo Itojas, el per-

1.0 De los sig'lÍentes oficios de la Honora- miso requerido por el número 4.° del artículo 
blo Cámara de Diputados: 9.° de la Constitucion para que acepte el car-

a) Santiago, 14 de diciembre de 1912.- go de cón~ul ad h01'!0rem en. Escocia, que le 
Por oficio de V. E. número 987, de fecha 12 ha conlendo el GobIerno del Ecuador.» 
dol actual, la Cú,mara de Diputados ha queda- Di?s gna~de a V. E.-C:",-RLos BALMACEDA. 
do impuesta de que el Honorable Senado ha -Nestor Sanchez, SecretarIO. 
tenido a bien nombrar a los señores don As-
canio Bascurian, don Arturo Besa, don Pedro 2.° D~ l!na. solicitud ~e doüa Doril?, Lazo 
García de la Huerta, don Juan Luis San ~uenzahda, ~I.eta del temen~e de guardla~ na
fuentes i ¡, on Gonzaló Urrejola para que con- cLOnales .movlhz~das de la epoca. de la mde
cunan a fornar parte de la Comis on que, p~mdencla don ~Ramon Fu~nzalIda, e~ que 
unida a la designa:1a por esta Cám01.ra para pIde se le conceda una penslOn de gracIa. 
estudiar el proyecto sobre reorganizacion de 
los ferrocarriles del Estado, estudie este pro Comision de regadío 
yecto i el de lolan de obras públicas. 

Dios guarde a V. E.-OÁRLOS BALMACEDA. El señor Lefelier (presidente). -En con-
-Néstor 8ánchrz, Secretario. formidad a lo acordado en la sesion de ayer, 

b) Santiago. 17 Je diciembre de 1912.- m~ permito proponer para que formen la Co
La Comision nombrada por la, Cámara de Di- mISIO n que ~ebe estudlar el proyecto de ~ega
putados para que en union de la que ha de- ~lío a los .se~o:es Aldunate, Claro, Echemque, 
signado el Honorable Senado estudie el ser- Lazcano 1 Yanez. 
vicio de los ferrocarriles del Estado i su or
ganizacion i el proyecto de plan de obras Policía de Curicó 
pdblicas, la Iorman los señores Bermúdez don El. - . Lazcano -E 1· . d d d 0-
..,.. 1:,,' J d M J R ' senor . n a cm a 13 u .[!jnnque, l'.splnosa ara on anue., uneeus . ó h t· 1 . f lt d l·' 
d F . V d B ·f . (P . 1 nc se aee sen 11· a mlsma a a e po lOla que 

on ranClSco, eas on onl aClo feSle en· t t . d d d 1 R 'bl· t ) . Z - t dE·· se no a en o ras cm a es e a, epu lC; 
e TI an~r ~ on ~ n~qu~i V E circunstancia sobre la cual ya se ha llamado la 

t t 
e~go a onfi~a. e " ClI· °9a87·d .,C en

h
co

1
n
2
- atencion en el Oongreso i cuyo pronto reme-

es aClon a su o ClO numero ,e .lec a d· 1 r·t d 1 G b· 
del actual. 10 se la. S? 101 a o a. ? lerno. " 

D · d '\r E C' B He recIbido comumcaCIOnes de Cunco en las 
lOS guar e a t. .- ARLOS ALMACEDA. d· . t 11' h . N t S' h " t· que se me ICe que, proplamen e, a a no al 

- es or anc ex, .:::iecreano. policía porque, fuera de que es mui pequeña 
e) Santiago, 14 de diciembre de 1912.-La la dotacion de individuos, noventa para una 

Cámara dI') Diputados ha tenido a bien apro- ciudad de mas de veinte mil habitantes, hoi 
bar, en los mismos términos en que lo hizo el se ha producido tnl desbande jeneral a causa 
Honorable Senado, el proyecto de acuerdo del pequei'io sueldo qne se paga a los guar
que concede a don Roberto Amya Lagos el dianes. 
permiso requerido por el número 4.° del artí- Con ese motivo la ciudad está completa
culo 9.° de la Oonstitucion Política para que mente desguarnecida hasta el estremo de que 
pueda aceptar el cargo de cónsul j¿neral de no está resguardada ni la vida de los ha-
la República del Paraguai en Ohile. bitantes. 

Tengo la honra <le decirlo a V. E. en con- Hepito, pOl" esto, lo que ya han manifesta-
testaüÍon a su oficio número 983, de fecha 10 do otros señores Senadores, que es urjentísi-
del actual. mo que el 8upr<:'mo Gobierno remedie este 

Devuelvo los antecedentes respectivos. mal. 
Dlos guarde a V. E.-ít.\.RLOS BALMACEDA. Espero que el señor Ministro del Interior 

-Néstor 8ánchez, Secretario. tomará nota de estas observaciones por lo que 



,. 
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digan mañana los diarios sobre este particular, le la idea de agregar otro nombre a la lista, 
a Hn de que ar bitre los medios con qué subRa- pue8 creo que en ella no están representadas 
nar estos incohvenientes, pues no es poslble le,;; diferentes opiniones que se han emitido 
que nuestras ciudadAs queden entregadas a los en el curso del debate. Creo que de esa ma-
bandidos por falta de policía. nera se podria evitar muchas dificultades_ 

Creo que, en vez de hacer economías en El señor Yañez.-l~ul)go al sel'íor Presi-
este punto, es indispensable crear nuevas con- dente que se sirva eliminar mi nombre de esa 
tribuciones, como la que insinuó el señor lfí- Oomision. 
nistro en sesíon pasada, la contribucion a los El señor Senador por Malleco tiene mucha 
tabacos, que se espera producirá millones de razon en lo que ha manifestado, pues, entre 
pesos. (jon esto solo habría recursos sobrados los que figuran en la Comision hai dos o tres 
para aumentar los sueldos a los guardianes i sel'íores Senadores que tiene mi misma opi
tenerlos en el número que sea necesario en nion. Por esto considero que no hai interes 
todas las ciudades de la Hepública. alguno en que yo figure a¡lÍ. 

Hechas estas observaciones, dejo la palabra gliminaJo mi nombre, podria tener cabida 
en la confianza de que el señor Ministro de! el del señor Senador por Malleco, con lo cual 
Interior atenderá este punto con el interes que ganaria, sin dnda, la Comisiono 
merece. El señor Claro.-Yo tambien ruego a la 

El señor Rivas Vicuña (Ministro de Ha Mesa que acepte mi renuncia. 
cienda. - Con mucho gusto trasmitiré a mi El señor Bú!nes.- Deseo contestar muí 
honorable colega del interior las observacio- brevemente al señor Senador por Valdivia. 
nes Je Su Señoría. No quiero absolutamente dar a este asunto 

Como se ha dicho en otra oportunidad, el un carácter personal, ni deseo quo mi nombre 
Gobierno se preocul,a de mejorar el servicio figuff. en la Comision; mui léjos de eso. Yo 
de las policías; pero para hacer esto se nece~ deseaba que en esa Comision estuvieran re
sita contar con recursos e:straordinarios, i el presentadas todas las ideas que se h",n mani
Gobierno está elaborando aetuahnente un pro- festado en esta Sala, pues, se trata de un asun
yecto de lei para arbitrar esos recursos. to que miéntras mas se discute, mas grave lo 

El proyecto de reorganizacion di-) las poli- encuentro. 
cías se presentará al S3nado una vez que la Estando representadas las distintas ten
Honorable Cámara. de Diputados despacne el dencias en la Oomision, es mas fácil que se 
proyeeto que modifi<..:a la contribucion a los acepte dcspues el informe que presente. 
tabacos, que está por votarse. Oomo una de esas tendencias la ha mani-

El señor Lazcano.-Agradezco la buena festado con mucho brillo i enerjía el hono
voluntad que manifi~sta el señor .Ministro; rabIe Senador por Nuble, se:10r Balmaceda, 
tauto mas cuanto que todos sabemos que el yo me permitiria insinuar re::spetuosamente 
sel'íúr Ministro db Hacienda es quien guarda a la Mesa que 10 incluyera en dicha Comi
la Ha Vil de la caja nacional i si él está conven- sion. 
cido de la necesiJad a que me acabo de refe-
rir, no negará los foudos indispensables para .Escuela Normal de Copiapó 
satisfacerla. 

~!.l sel'íor Rivas Vicuña (Minist,.o de Ha- El señor Búlnes.-Y 11 que estoi con la 
cienda).-Aprovecho estar con la palabra para palabra, me permito llarriar la at!,ncion del 
escusar al St'ñor Ministro de In.duskia i Obras seúor .Ministro de lnstruccion Pública hácia 
Pública:;; de que no haya podido concurrir a esta un telegrama q Lle he recibido de Copiapó, 
sesíon i manifestar al Honorable Senado que firmado por el primer alcalde i por presti
espera hacerlo en la del lúnes próximo. jiosos vecinos de aquella ciudad, entre otros, 

por don Bruno Serjio Pizarro, a quien no eo-
Comision de regadío nOZCD personalmente, sino solo por notorie

dad, en q ~le se me dice lo siguiente: 
El señor Búlnes.-- Yo habia pedido la 

palabra inmediatamente que el seDor Presi- «Eseuela Normal Copiapó que provee maes
dente dió lectura a los nombres de los seflo- tros toda rejion norte Chile, desde (j,¡quim
res Senadores que formarán la Comision es- bo, hmcíoLa pésimas condi<.;Íones comodidad, 
pt'cial que debe informar acerca del proyecto hijiene, en cuatt o edificios distintos, cuyo 
de regadío. arriendo termina año próximo. No puede con-

Con todas las consideraciones debidas al tener número de alumnm; que ueberia, fns
señor Presidente, yo me pumitiria insinllar- peccion Primaria pide Oámaras consulten 
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fondos adquisicion terreno construccion edi- la ajencia de la Caja de Ahorros que hai en 
fieio nuevo. Fin no elevar presupuesto pro- Puerto Montt, voi a dar los siguicntes datos: 
pone que fondos necesarios esta obra dedúz- ~;n los diez mimeros meses de este año 
canse partida jeneral edificacion escolar. huno un movir~iento (:e tres millones dos
V('cindal io Copiapó ruega encarecidamente cientos cuarenta i cuatro mil pesos i al final 
sírvase apoyar Cámílras peticion InspeccÍrm, habia un s111do de depósitos en C~ja ascen
alta urjencia, llamada producir inmensos be dente a trescientos cuarenta i cuatro mil pe-
nefkios rejion norte. sos 

Hacemos esta peticion aeuel'do señor In- nfe dieen que esa oficina tiene un solo em· 
tendente.- (Firmados).-«Santiago Al'estizá pIcado i que no S'l puede hacer propaganda 
ba i , prímpr alcalde.-Bruno Serjio Pizarro.- alguna de aholrO en toda la zona del lago 
Márcos Aguirre.-José Marmaduque Grove. Llanquibue ni en la isla de Chiloé, delnde hai 
-Domingo Quezhda.·-Cándido Agullo.-An- mucho diueI'oq'le atraer a la Caja de Ahorros. 
je] Estéban Guerra.·-Mari~mo J acue.·- Hober- Doi estos datos al sellOr lVIinistro de Ha
to Cabrera.-Gregorio B<ldilla.-JulianAresti- cienda a fin de que 10& h:lga lleo-ar al Conse
zállal.-Jorje Grove.-Tomas Mitchell.-Joa- jo dI:' la Caja Hipotecaria, de q~ien b Caja 
quin Mal'l:ó.--I{amon Albornoz.-Guillermo de Ahorros depende. 
Cumbiazo.-Tomas Árestizábal.-Otilio Oli-
vares. --\V enoeslao Escoja - Demekio GÓmez. 
-- Andres Villegas.-Guillenno Rarth.-Ama-

lnclusion en la convocatoria 
deo neluzl1n. -Uscar 1 etelier.-Tulio Rojas. ~ _ . 
-Cárlos Arísteguí.--Bernardo Yáñez.- Ig. El sel~or Barros Er~azur~z:-}Ie permi-
nacio Rojas.-D()ctor Manuel Hamil"Az.---Jor- t~) tamInen. rOf?ar al sellor lVIullstro de Ha
je Vischy .-Am brosio Tornini.-Félix Pinci- Clenda que se slr;ra !ecab~r de ~. lijo el Presi
rO.--Delar Freres.- Augusto Dantagnan.-- dente ~e la RDpubhca la mclll~lOn en la Con
Ricardo Vallejo.-José Gabriel Cortet,;.-Aní- vooatona de un pr~y.eeto de 1m en que se re· 
bal Contador.-. Sahtiago Vega.- Federico I glamentan los deposltos de ahorro que se ha
lhenda.-Santiago Soheggia.-Federico Vi. cen,en lo.s.barlcos. 
llegas.-Jorje Espoz.-JosíaB Rogers.-Emi- h.s mm Importan~e resguardar en .forma se
lío lVIaggi.-Edu;.¡rdo Gaitan.-César Vignola. g~1fa esos fondos, pues .hao? p~cos dms hemos 
Juvenal Sierralta.-Bartolo Ferrera.-Onofrt. VIsto que una de esas InstItUCIOnes ha caido, 
Corona.-I<:milio Toro Lorea.-Manuel ]Tigw'l- perdiendo todo su dinmo los pobres que eran. 
roa.-Alberto Toro Lorca.-Teléforo Zavala. Iffijl,Onentes. 
_ Demetrio Hojas.- Alejandro Cañas.- Ti- Ese pr?yeeto tuve. el honOl: do, presentar
burcio Padilla.-Alberto Contador.-Emete- lo a h. Ca mara de Dlputados,l fue elaborado 
rio Abalos.» (Siguon las firmas). enn l.a lnspeccion de la Caja de Ahorros, con 

Yo no puedo negarme a patrocinar esta so- el ?bj~to. ele que todos (~s?~ ~ondos de ahorro 
licitud, pues me ligan grandes yínculos IDO- se !~ :Irtlfmm "n .la adqmslClOn de bonos de 
rales con aquella eiudad, que no conozco; pero la CaJa HJp()tp.C"~na. .. . 
pOi" tradic:ion, por lo que ella representa en Adf'll1as da CIerta lDjerpne¡a al Gobierno 
nuestra vida política, finaneiera i militar, DO par~ rer;~uard~r esos f~mdos.. . . 
podré olvidar jamas que ella tomó la delante- . 1:<:1 senor Rlvas Vicuña (MlIl~s.tr,o de Ha
ra en horas de sacrificio en favor de la Rtlpú- cl~nda).-Co.t;l mucho gusto tmsmltU'e al Con
bliea. seJo de la CaJa de Ahorros las observaciones 

Esas pobres provincías del nort 1 están com- que. ha .hecho el señor Sellador respecto de 
pletamente abandonadas i es neeesarío que la aj~n~la de Puer~o. ~Iontt. 
llegue hasta ellas un poco de atencion dd ASIIDlsm? traslmbre ~~. E. _el Presidente 
Gobierno. de la HepublIca la petlClOn de Sll Señoría 

La solicitud que se me ha dirijirlo es muí para que se incluya en.la convocatoria el pro
justa i por eso me voi a permitir hacerla !le yt'cto a que se ha refendo. 
gar a la l\Iesa para que forme parte del acta 
de esta sesion. Comision de regadío 

Cajas de Ahorros El señor Balmaceda.-Agradez('o la be-
_ ., nevolencia .qu~ ha tenido el ' eñor Senador por 

. El senor B~r~os Err~zurlz.-:-A propo- Malleco al ~nsl~~ar que se IUt; nombre mif)ill
sIto de una SOlICItud que hlCe en dlas pasados bro de la Coml"lOn que debe informar el pro
acerea de si era posible elevar la categoría de yecto de regadío de ciertos terrenos. 
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Pero dec:graciadameute este proyecto, se- [ todo esto seguirá pasando miéntras no se 
gua se dijo en la sesion anterior, tiene que modere la fiebre de las obras públicas, cuyo 
ser informado en un término dema;;tÍado bre- costo los injenieros se ven forzados a elevar 
ve, i no podria ocuparme de su estudio con a cuatlO o cinco veces mas de lo que habrian 
tanta premura. importado sin la enorme alza en los jornales, 

Por esto, mego al señor Senador por l\Ia, provocada. en parte principal por esta misma 
lleco que no insista en proponerme a mí, i plétora de obras. 
que aeepte Su Señoría el cargo de miembro De modo que yo encuentro el remedio a L1 
de esta Comision especial. situacion en que se ven las policías a causa de 

El señor Bulncs.-Yo no podria, seúor. que los pu~stos de guardianes no son solici
tados por la jente del pneblo. en la disminu
cion racional d9 las obrag públicas. 

Se ha hecho mucho en este sentido por la. Policías 
Comision Mista de Presupuestos, que ha tra-

Ei señor Balmaceda.-Ya que el señor bajado con patriótico intert·s, pero ¿se ha he
Senador por Curicó ha tratado de las policías, cho todo lo necesario? 
quiero espresar brevement,e d concepto que Nó, señor, debido a que si la Uomision hu
me he formado sobre las dificultades con que biera ido algo mas allá sus indicaciones no 
se trdpieza para encontrar personal suficirnte habrían tenido aceptacion. 
pan estf.) :,ervicio. Es menester proseguir con enerjía en ese 

No lutee muchos años el presupuesto con- te treno, continuando en la disminncion de 
'5ultaba un millon doscientos mil pesos para obras que en su mayor parte no son de ca
sueldüs, i cosa de seiscientos mil peso::; mas rácter reproductivo. 
se gastaban en los útiles i otras necesidades En el presupuesto he visto, por ejemplo, 
de las policías fiscales. una fuerte partida para obras de puertos. 

Luego des pues la suma total de estor; gas- ¿No habría sido posible, atenta la sitnaeion 
tos se elevó a mas de dos millones; mas ade- lamentable del Erario, suspender este.s obras 
lanto el presupuesto llegó a consultar cuatro por un año~ 
millones i medio, si mal no .'ecuerdo, i en t, El señor Senador por Curicó hablaha de la 
actuaíidad no sé euánto se ha consultado pa· necesidad de establecer nuevos impuestos. Yo 
ra el año entrante, porqu,~ como se ha vota- no me eneuentro de acuerdo con mi honora
do con ütnta rapidez el presupuesto no he te- ble colega a este respedo. Hablaba Su Seño
nido fa;:ilidad para imponerme de la cuantía ría de la eontribucion al tabaco; pero, ¿no se 
del gasto. piensa a(:aso en la triste condicion d9 las in-

Se dice i repite que las policías van eare· feli(:es familias que ya no pueden soportar los 
deudo del número de gllarclianes c¡:¡e nece- enormes gast,os de la vida'? ¿Se eneuentra con
sitan. veniente gravar un artículo que proporciona 

La causa de esta falta de personal no f)S un entretenimiento a esa pobre jente para 
difícil de determinar; yo encuentro mui nutu- olvidar momentáneamente las desdichas en 
ral lo que pasa. que se ve sumerjida'? h:t;O no me parece razo-

A conseenencia del gran número de obras nable. Yo creo que son otras medidas las que 
públicas que se inician por todas partes, los hai que buscar, como la disminucion de las 
jornales han aumentado estruordinariamente, obras públicas, como la supresion del pago de 
llegando a ser cuatro i ci11eo veces lo que ciertos empleados de los ferrocarriles al tipo 
eran algunos años atraso de díecIseis peniques por peso, cuando la 

De aquí que la jelte trabajadora se retire Empresa tiene sus entradas en un papel su
de las policías i pase a tomar servicio en las mamente depreciado, etc. 'rodo esto requiere 
obras públi~as o privadas, que procuran una enerjía de parte de los poderes públicos, sobre 
remuneracion muí superior. todo del Ejecutivo, pero es lo único que puede 

La agricultura tambien se siente afectada procurar la solucion que se necesita. 
por el gran número de brazos que abandonan 
sus tareas i que son absorbidos por los traba Comision de regadío 
jos de trasfonnacion de ciudades i por otras 
obras o fantasías de un progreso engañoso, El señor Aldunate.-Yo habia aceptado 
impulsado a costa del derroche de los dineros el puesto de miembro de la comision especial 
fiscales. con que la Mesa se sirvió honrarme, con el 

I lo mismo que en la agricultura ocurre en propósito de procurar un acuerdo entre las 
las salitreras. diferentes ideas que se han cambiado sobre 
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el regadío i poder presentar a la Honorable manifestado Su Señor·ía. En todos los paises 
Cámara proposiciones concretas i conciliado- este impuesto representa una de las mas cuan
ras sobre tan interesante materia. 1 lo habia tíosas fuentes de ;mtrt.das para el Fisco, i hai 
aceptado con la esperanza de que estuvieran que tener present~ que él no afecta al bienes
representadas todas las ideas que en el debate tal' del hogar de los pobres, pues se trata de 
se han vertido; veía que el señor' Plesidente una contribucion sobre un vicio, i deben pa
babia procedido con acierto elijiendo a las garla los que lo tienen. 
personas que mejor podian colaborar en el Por mi parte, creo que todo lo que se haga 
estudio que se trata de hacer. Pero, las renun por desparhar este proyecto, que actualmente 
cias qu.e pn~selltan roJS honorables <;olegas está en discusion en la Cámara de Diputados, 
señores Yáñez i Claro, vienen a defraudar será bien hecho, pues con ello se tiende a au
estas esperanzf:..s que yo timia, porque el acier- mentar los recursos fiscales, a fin de poder 
to en la labor de la Comision dependía, en hacer muchos gastos que es indispensable 
parte mui principal, d'3 la ilustrada colabora- realizar. 
cion de Sus Señorías. El sAñor Letelier (vice-Presidente).-Los 

Celebro la indicacion del señor Senador miembros de la Cornision de Hacienda han 
por ~lalleco para agregar a la Comisio'n al ho- oído la insinuacion que ha hecho el honorable 
norable señor Balmaceda, qne tiene ideas mui Senador por Aconcagua, i no dudo que pro
acentuadas i cuya cooperacion seria eficaz cun'l"án satisfacer sus deseos. 
para el despacho del informe. Pero la renun· 
cia que han hAcho mis honorables colegas me 
pone en el caso df) presentar tambien la mía, e omis10n de regadío 

i ru~ego ~ la Mesa que se sirva acept~rla. . El señor Lefelier (více-Presidente).-Res-
El seno; Cl~ro.-Cuand? el senOI Presl pecto de lo que acaba de decir el honorable 

d~n.te leyo la hsta de los h1!embros de la 00- Senador por Aconcagua acerca del deseo que 
m1sI.on que debe, estu~l::lr .el proyect? de re· espresó Su Señoría des pues de la sesion de 
gadlO, no .alcance a 011'_ mI, nornb~e; 1, por. lo ayer en el sentido de no formar parte de la 
dp,ma~, .creJa que Su Seno na IlabrJa atendIdo Comision de regadío, debo manifestarle que 
la pet~Clon que me pf)rm,b ha.c,rle, despues de yo entendí a Su Seiioría precisamente lo con
l~ ~e~Ioll de ayer, en Al sent~do de q:Ie. no me trario, es decir que Su Señoría deseabr.. formar 
hICiera figurar en la COll1I';Wn por .dIversas parte de la Comisiono 
razones, entre otra~, la de .¡ue materIalmente 
no tengo tiempo para asistir a las reuniones 
de una Comísion de esm' lio como debe s',!, 
es~a. 

Impuesto sobre herencias 
i tabacos 

Hijuelacion de los terrenos 
magallánicos 

El señor Huneeus (Ministro de Relacio
nes EsterioJ'es:, Culto i Colonizacion). --Debo 
dar algunas esplicaciones al Honorable Sena-

Rl señor Claro -Ya que estoi con la pa- do relativas a la designac'on del jefe de la 
lalllít desearía saber en qU0 estado se encuen- Ofi;:;¡na doj Mensura de Tierras, señor ll,iso
tra el proyecto Hobre contribucion de heren- patron, para que practicara la delimitacion i 
CZ11S. entrega d: los terrenos de MagalJáneR, cuyo 

El señor Aldunate.-Está en la Comision arrendarmento debA subastarse a fines de fe-
de Haeienda. señor 8('n:\(}o . brero del año entrante. 

El señor Claro.-Yo ll\':,;earia que el señor El decreto de mayo que contrató con el e~,
Pre"idente tuviera a bien rogJr a ia CO!TIision presado objeto los servicios del señor Risopa
de Hacipn,]a oJ pronto despacho del inf ,rme tron, se inspiró segun se lfie informa en el 
sobrtl este pr;)yecto, ¡:orque él tiene por oh- antecedente de que la Oficina de Men~llra de 
jeto cr'·ar· rp.eurSilS, que aunque no sel án muí Tierras se encuentra organizada nada mas 
cuantiosos, constituirán otra fuente de entra- que por la lei de presupuestos, i que, en cier
das para nI Fisco. A d 'mas. Re trata de una to mC'do, no parecia obligacion propia del 
contribucioll que por su mtucalt·lza e;; fá.::il de jf'!e de eila la de hacer la delimitaeion i en
establecer i de perribir. trega de los referidos terrenos a los subasta.-

En cnallt,) t¡} i':ilJuesto 80b1'i' los tabacos, 1 dores. Animado de e~te propósito, i con el 
aunque a mí n0 me at'cta e~!e impuesto como fin de aprovechar en esta delicada labor pe
al hunorable SAnadúr por N'lble, tengo Ulld ricial los servicios i la competencia de un in
opinion enteramente cont:·arÍa. a la que ha jeniero tan distinguilio e)mo el selior Riso-
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patron, mi honorable antecesor, el seDor Sán
chf'z Gal'cía de la Huerta, dictó el decreto o omision de regadío 
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en referencia. El 8eñor Lazcano.-Al entrar a la Sala, Con posterioridad, encontrándose formado des pues de una corta ausencia de ella, he sael nuevo Ministerio i dentro de la situacion bido que algunos de los miembros de la 00-creada por ese decreto, se creyó necesario mision que el señor Presidente tuvo a bien establecer que miéntras el sefior Risopatron designar para que estudiara el preyecto soejecutaba los trabajos para los cuales se le bre regadío, han hecho la renuncia de sus contrataba, no de¡:empeñaria el cargo de jefe cargos. Yo, a mi vez, presento mi renuncia de la Oficina de Mensura de Tierras, i se acor- talllbien i ruego al señor Presidente se sirva dó dejar en su lugar al sub-director de la aceptarla. 
misro:> Oficina. Este decreto fué espedido con Antes de abrirse la sesian, el señor Presímotivo de una repreflentacion hecha por el dente me manifestó que mi nombre figuraba Tribunal de Cuentas, que el Ministerio de mi en la lista que se habia formado; me escusé de cargo consideró justificada. aceptar el cargo por diversas razones, pero 

Posteriormente, el Gobierno ha prestado ~ce~té al fin P?rque creí ent~nder a Su SeespeGial atencion al asunto relativo a los te- nona que habla forma~o la ~lsta despues de nenOi:l mr.gallániclJs, i es';á animado del an haber consultado a varIOS senores Senadores. he:o de llegar a un acuerdo, qne ya está mui 
avanzado, con las empresas chilenas de ague- Impuesto al tabaco lb. zona, acuerdo tendiente a celebrar Ull , _ • contrato de arrAndamiento directo por un . El senor Lazc.ano -Se me h~ ~ICho tamplazo mayor de quince años, que es el que bIen que con motIVO ~e haber lllsllluado ya pmmite la leí comun. Dentro de este pensa- gue los fondos ne?e,SarlOs p~ra aumentar los miento que, como digo, se encuentra muí ade- sueldo~ de la~ pohmas podnan obtenerse del lantado i que requiere el pronunciall1iento del ~umen.o del I.rp.puesto al tabaco, .el honora.bIe Congreso, los servicios del señor Ri'lopatron t)enador por Nuble ha combatIdo este 1m-no van a ser nece"arios. pue~to. _ , Pero, como quiera que sea, doi esta espli- SIento estar en desacu~rdo con Su. Seno na caeíon únicamente con el objeto de dar a co- e~ este caso,. porque . ~1 anhelo serIa ten7r nocer al Senado la razon por qué no se ha SIempre la mIsma OplDlOJl que el honorab.e derogado hasta ahora ese decreto que, repito, Senallo;. '1 ' • . . . no se llevará a efecto. Yo se. q Le tod,alS l~s contrIbuc~ones son do-Er,;pero que estas esplicaciones satisfarán to~osas, 1, eO,mo algll~en lo ~a ~JCho, para los los deseos de los honorables Senadores por chrl~nos lo son mucho mas, oe maner~ qu~ Santiago ¡pI'!' Acollcagua, que habian for- los lmpuestf?S deben ser vn nuestr? ,pals mm mnlado algunas observaciones acerca del de. moderados 1 gravar l~) menos po.sIble los al'creto 'm referencia. :Ículos que son tlt:l prunera .necesIdad para la 

o ongreso Internacional de 
teccion a la Infancia 

.lente pobre. Pero donde haI ancho campo pa
ra imponer toda clase dtl contribuciones es 

P-rO- tratándose de los vicios; i el uso del tabaco 
constituye un vicio dañoso para la salud, a.. 
juicio de todos los hombres de ciencia, que 
pueden dar opinion sobre el particular. Mu-El señor Huneeus (Ministro de Relacio- chas de las enfermedades que aflijen a la hanes EstE.l'iores).-El honorable Senador por manidad se agravan con el uso del tabaco, Santiago, señor Val des Valdes, hizo en la se- cuando no son causadas por él mismo. sjon de ayer algunas observaciones acerca de Por lo tallto, todo lo que tienda a gravar la conveniencia de que el Gobierno se haga con impuestos al tabaco es ohra buena que representar dignamente i por especialistas en no puede merecer censuras, en lo cual, repila materia, en un Congreso Internacional de to, estoi en desacuerdo con el honorable SeProteccion a la Infancia que se celebrara pró- nador por Nuble. ximamente en Bruselas. 

Hai antecedentes que permiten creer que Hijuelacion de terrenos maga-será conveniente la coneurrencia de represen- llánicos tantes del Gobipnlc de Chile a ese Congreso, 
i, seglln he averiguado, no faltarán fondos, 
felizmente, para haeer los gastos necesarios. 

El señol' Walker Martínez.-Quiero de
cir dos palabras con motivo de la d~claracion 
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que acaba de hacrr el Fefíor Ministro de Re- los servicios contratados, llegando hasta desig

laciones Esteriores nar el empleado que debia suplir en su pues-

Cuando traje psta cue~tion al Senado estu- to al jefe de la Oficina de .l\íAosura de Tierras, 

vo mui léjos de mi ánimo la idea de mezclar-o creí del caso llamar la atencion del Gobierno 

la con la persona del señor Risopatron, por a fin de que reconociera su error i dejar;). sin 

quien tengo mucho respeto i a quien conside· efecto la resolucion decretHda. 

ro un funeionario mui meritorio i competente. Por lo demas, yo mantengo las opiniones 

Por este motivo, entre otros, siempre que se legales que he manifestado al respecto, i cele

ha tratado f'n la Comision "Mista de Presupues- bro que se deje sin efecto el decreto en cues

tos de disminuir las sumas consultadas para tion, aunque el señor Ministro ha dicho que 

gastos de la Oficina de Mensma de Tierras. no habrá necesidad de mantenerlo eu vijen

he hecho lo posible por mantenerlas intactas, cia, por cuanto hai la espectativa de llegar a 

precisamente por la confianza que merece el un acuerdo con los actuales arrendatarios de 

jefe de ella. los terrenos, lo que haria innecesaria la peti-

Pero hai que prescindir de las personas, cion de propuestas i la medicion i entrega de 

cuando se trata del 6rcleu comtitucional i 1e- ellos. Pero, hágase o no se haga el arrt'glo~ 

gal del pais. No porque la citada oficina esté me parece que el precedente que se sentaria 

organizada solamente por la lei de presupues- no derogando francamante el decreto, seria fu

tos dejan de tener base legal los empleoR dt' nesto. 

los funcionarios que hai en ella. Ademas, El señor Huneeus (Ministro de Coloniza

nuestra Constitucioll establece que solo en cion).-Deseo decir tan solo que el decreto se 

virtud de una lei se puede crear empleos i va a dejar sin efecto, i que si ello no se ha 

fijar remuneraciones. hecho hasta hoi, ha sido porque no ha habido 

Boi dia se considera la lei de presupuestos apremio ninguno que lo exija, desde que el 

como una lei cualquiera, i que, por consiguien- contrato no ha sido reducido a escritura pú

te, los ewpleos creados por ella son tan lega- blica. 

les corno loe creados por una lei especial. La El señor Claro.-En vista de lo que ha es

condicion del jefe de esta olicina no varía, presado el seilor Ministro, no tengo nada que 

pues, por este capítulo. . decir sobre esta cuestion, tanto mas cuanto 

Pero lo que me llamó la atel1ClOn fué que que creo que estoi de acuerdo con Su Señoría 

debiendo señalárseie a esta pE\fSOna, entre las en que el paso dado por el Gobierno no era 

atribuciones propias de su empleo, el hacer la conforme con la lei. El hecho de haberse fija

entrega de las tierras magallánicas, se contra do la remuneracion en la forma establecida en 

taran especialmente para tal efecto sus ser vi- el uecreto de 11 de mayo último, obligando a 

cios, fijándosele una remuneracion que podia los particulares a pagar el servicio, significa

alcanzar hasta la suma de ciento ochenta mil bi-l, en una forma indirecta, que era el Estado 

pesos. Esta remuneracion no ha pod~do fijarl~ el q~Ie debia costearlos, porq~e necesaria i na 

el Gobierno, porque para ello no tema una lel turalmente los proponentes lbl\ll a tomal" en 

en que apoyarse Se habria proCt:dido correc- cuenta el diez por ciento al hacer las pos

t<tmente si hubiere habido una lel que ordena- turas. 

ra la entrega de los terrenos i que autorizara De manera que, en realidad, el procedi

al Presidente de la República para hacer los miento observado no estaba ajustado a la lei. 

gastC's que demandara su ejecucion; pero, aquí En este sf'ntido, yo atendí las observaciones 

no hai de por medio mas que un decreto que del honorable Senador de Santiago i me aso

ordena la peticion de propuestas públicas pa- cié a ellas manifestando que este procedimien~ 

1'a el arrendamiento de los terrenos una vez to no estaba conforme con las práct!cas de 

que tf'rminen ks contratos vijentes. De modo buena administracion. "El hecho de qua el 

que el señor Sánchez, ex Ministro de Relaeio- sueldo del düector de la Oficina de Mensura 

nes Esteriores, no pudo legalmente fijar nln- de Tierras esté fijado por la leí de presupues

guna remuneracion con este objeto, aunque tos no modifica la situacion, porque seria es

ella no fuera mas que de un peso, porque tablecer un mal precedente el talLar CONO 

nuestra Constitucion eb mui clara cuando di- norma esta clase de ren:.uneraciones. 

ae que solo en virtud de una lei se pueden Por mi parte, dejo tambien a salvo la com

crear empleos i fijar sus sueldoF-. petencia i la honorabilidad del jefe de aque-

Ahora, COlDO el Gobierno actual habia reco- na oficina. Es solo la cu('-stiori de prncedi

nocido el procedimiento seguido por el ante miento l¡l qne ha merecido mis ob~ervaciones. 

rior Gabinete, i habia fijado la manel a cómo El señor Huneeus (:.\1ini8tro de Colúniza

debian deducirse los fondos para el pago de cion).-Yo no he podido ocuparme mucho de 
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la materia relativa a la legalidad del decreto 
en :.mestion; pero puedo declarar que desde 
hace tiempo ha habido el propósito de dejarlo 
sin efecto, razon por la cual no se le ha redu
cido a escritura pública. 

Por lo demas, me asocio a los sentimientos 
manifestados por los señores Senadores. En 
jeneral, no es aceptable que el Gobierno con
trate los servicios de sus funcionarios para 
trabajos especiales. 

Terminaré haciendo presente que estos de
cretos van a quedar sin efecto porque no hai 
razon alguna para llevarlos adelante. 

Comislon de regadío 

El seDar Echenique.-Acabo de saber 
que he sido designado para formar parte de 
la Cumision Especial que debe informar sobre 
el proyecto de regadío. Como todos los demas 
miembros de esta comision han renunciado, 
me veo tambien en el caso de presentar mi 
renuncia. 

• 

El señor Letelier (presidente).-El hono
rable señor Valdes Val des ha renunciado el 
cargo de miembro de la Comision Permanente 
de Presupuestos. 

Si no hubiera inconveniente, se aceptaria 
la renuncia del honorable Senador i se nom
braria en su reemplazo al honorable señor 
Claro. 

Acordado. 
1 por lo que respecta a la Comision que de· 

be informar sobre el proyecto de regadío, en 
la sesion próxima se hará la designacion de 
los miembros que la hayan de componer. 

Se suspende la sesion. 
Se suspendió la sesion. 

A segunda hora no continuó la sesion. 

Por la primera hora, 
JaSE M. CIFUENTES • 




